



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA

Comisión de Igualdad

LXVIII/CI/05

Acta No. 05

En la Ciudad de Chihuahua, Chihuahua, siendo las **12:19** horas del **29 de enero de 2025**, se lleva a cabo la reunión del **Comisión de Igualdad**, en la Sala Legisladoras, ubicada en la planta baja del Poder Legislativo, efectuándose bajo el siguiente:

Orden del Día

- I.- Pase de lista de asistencia y verificación del quórum.
- II.- Lectura y aprobación, en su caso, del orden del día.
- III.- Aprobación en su caso, del acta de la reunión anterior.
- IV.- Invitación y participación de las titulares de los Institutos Municipales de las Mujeres, de los municipios de Cuauhtémoc, Hidalgo del Parral, Guadalupe y Calvo, Ciudad Juárez y Chihuahua, a fin de conocer las acciones implementadas en materia de alerta de género.
- V.- Análisis, discusión y en su caso aprobación del proyecto de dictamen del siguiente asunto:

- a) **Asunto 295.** Iniciativa con carácter de decreto, a efecto de reformar los artículos 4, 165 bis y 174, todos de la Constitución Política del Estado de Chihuahua, en materia de igualdad salarial y no discriminación laboral entre mujeres y hombres.

Iniciador o Promovente: Grupo Parlamentario del Partido de Morena.

- VI. Informe de turno del siguiente asunto a la Comisión:

- a) **Asunto 490.** Iniciativa con carácter de decreto, por medio de la cual se propone reformar diversas disposiciones del Código Civil del Estado de Chihuahua, a fin de garantizar el respeto a los derechos humanos, en materia de matrimonio igualitario.

Iniciador o Promovente: Diputada Irlanda Dominique Márquez Nolasco.



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA

Comisión de Igualdad

LXVIII/CI/05

VII.- Informe del acuerdo con la Comisión de Justicia para la instalación de los trabajos de las comisiones unidas, para informar de los asuntos turnados en conjunto identificados con los números: 385, 382, 287 y 281.

VIII.- Asuntos Generales

ASUNTOS

I.- Con el objeto de dar cumplimiento al orden del día, se procedió a pasar lista de las presentes, contándose con la asistencia de las siguientes personas:

DIPUTADA IRLANDA DOMINIQUE MÁRQUEZ NOLASCO **PRESIDENTA**

DIPUTADA XÓCHITL CONTRERAS HERRERA **SECRETARIA**

DIPUTADA JOCELINE VEGA VARGAS **VOCAL**

DIPUTADA LETICIA ORTEGA MÁYNEZ **VOCAL**

DIPUTADA ROSANA DÍAZ REYES **VOCAL**

Acto seguido, se verificó el quórum legal, por lo cual **la Diputada Presidenta Irlanda Dominique Márquez Nolasco**, señaló a las presentes que los acuerdos tomados en la reunión, contarán con plena validez legal.

Se contó también con la asistencia de la Coordinadora de Dictamen, Licda. Nora Teresa Rodríguez Pérez y de la Licda. Mónica Sáenz Talavera, secretaria técnica de la Comisión.



II.- En relación al segundo punto del orden del día, **la Diputada Presidenta, Irlanda Dominique Márquez Nolasco**, solicito a la **Diputada Secretaria Xóchitl Contreras Herrera**, se sirviera someter a consideración de las Diputadas integrantes de la Comisión, el contenido del orden del día, el cual **se aprobó por unanimidad, de las Diputadas presentes.**

III.- En relación al tercer punto de la orden del día, relativo a la lectura y en su caso aprobación del Acta de reunión anterior, la Diputada Presidenta **Irlanda Dominique Márquez Nolasco**, solicitó a la **Diputada Secretaria Xóchitl Contreras Herrera**, preguntara a las integrantes de la comisión si había alguna objeción en cuanto al contenido del acta de la reunión anterior, que fue circulada previamente, y no habiendo alguna, esta fue sometida a votación y fue **aprobada por unanimidad de las Diputadas presentes.**

IV.- Por lo que respecta al cuarto punto del orden del día, **la Diputada Presidenta Irlanda Dominique Márquez Nolasco**, respecto a la participación de las titulares de los Institutos Municipales de las Mujeres, de los municipios de Cuauhtémoc, Hidalgo del Parral, Guadalupe y Calvo, Ciudad Juárez y Chihuahua, a fin de conocer las acciones implementadas en materia de alerta de género. Cedió el uso de la voz a la Lic. Teresita de Jesús Esparza Peinado, titular del Instituto Chihuahuense de las mujeres, de Hidalgo del Parral, quien expuso que no cuentan con recursos económicos para establecer casas de acogida y refugios para las mujeres en situación de violencia, que son parte de las acciones que tiene que realizar para atender la alerta de violencia de género en su municipio.



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA

Comisión de Igualdad

LXVIII/CI/05

A continuación, hizo uso de la voz, la Licda. Mónica Meléndez Ramírez, Titular del Instituto municipal de las mujeres del municipio de Chihuahua, quien explico el uso de la aplicación "Yo Segura", herramienta que ha sido muy útil para atender a las mujeres en caso de emergencia.

Posteriormente la Mtra. Elvira Urrutia Castro, titular del Instituto chihuahuense de las mujeres, de Ciudad Juárez, presentó los datos de los avances que se tienen en cuanto a la capacitación del funcionariado y políticas encaminadas a erradicar la alerta de género, que es de un 91.36%.

Acto seguido, la Licda. Abigail Jiménez Moreno, Titular del Instituto Chihuahuense de las mujeres, del municipio de Cuauhtémoc, expreso es muy importante estar en comunicación ya que es una responsabilidad compartida, manifestó que tuvo un incremento en su presupuesto lo que le ha permitido avanzar en cuanto a la prevención.

La Licda. Omilba González González, Titular del Instituto municipal de las mujeres, del municipio de Guadalupe y Calvo, menciono que han enfrentado muchos retos en su municipio, ya que no cuentan con refugios para las mujeres en situación de violencia.

Para terminar con las participaciones, la directora general del Instituto Chihuahuense de las mujeres, Licda. Raquel Bravo Osuna, comentó que su labor es la de coordinar la información sobre la Alerta de Genero, para procesarla y se estar en aptitud de elaborar un dictamen.



Comisión de Igualdad

LXVIII/CI/05

Hecho la anterior, **la Diputada Presidenta, Irlanda Dominique Márquez Nolasco**, pregunta a las integrantes de la Comisión que se encuentran presentes si tienen alguna observación, o comentario, no habiendo procede a despedir a las invitadas a la reunión para continuar con el desarrollo de la reunión, para lo que decreta un receso.

V.- Siguiendo con el orden del día, respecto al quinto punto del orden del día **la Diputada Presidenta Irlanda Dominique Márquez Nolasco**, procedió al análisis, discusión y en su caso aprobación del proyecto dictamen del **Asunto 295**. Iniciativa con carácter de decreto, a efecto de reformar los artículos 4, 165 bis y 174, todos de la Constitución Política del Estado de Chihuahua, en materia de igualdad salarial y no discriminación laboral entre mujeres y hombres.

Para lo cual cedió el uso de la voz a la secretaria técnica, para hacer una breve exposición del contenido del proyecto de dictamen.

Hecho la anterior, **la Diputada Presidenta, Irlanda Dominique Márquez Nolasco**, pregunta a las integrantes de la Comisión que se encuentran presentes si tienen alguna observación, no habiendo ninguna, solicita a **la Diputada Secretaria Xóchitl Contreras Herrera**, someta a votación el proyecto del Dictamen, siendo aprobado en sentido positivo, **por unanimidad de las Diputadas presentes**.



Comisión de Igualdad

LXVIII/CI/05

VI.- Continuando con el sexto punto del orden del día, la **Diputada Presidenta Irlanda Dominique Márquez Nolasco** informó sobre el turno a la Comisión del **Asunto 490** a la Comisión, iniciativa con carácter de decreto, por medio de la cual se propone reformar diversas disposiciones del Código Civil del Estado de Chihuahua, a fin de garantizar el respeto a los derechos humanos, en materia de matrimonio igualitario.

Pregunta a las integrantes de la comisión si están de acuerdo en invitar a organizaciones, que han solicitado acudir a la próxima reunión de comisión cuando se discuta el asunto antes mencionado.

Acto seguido solicita a la **Diputada Secretaria Xóchitl Contreras Herrera**, someta la petición a votación, siendo aprobada por la Diputada Presidenta **Irlanda Dominique Márquez Nolasco y las** Diputadas Rosana Diaz Reyes, Leticia Ortega Mánynez, y Joceline Vega Vargas.

VII.- Por lo que toca al séptimo punto del orden del día, la Diputada Presidenta **Irlanda Dominique Márquez Nolasco** informó sobre el acuerdo que se tomó con la Comisión de Justicia para citar a las Comisiones Unidas con la Comisión de Justicia, para informar de los siguientes asuntos: 382, 385, 287 y 281.

VIII.- Por último, en lo relativo a asuntos generales, la **Diputada Presidenta Irlanda Dominique Márquez Nolasco**, preguntó a las integrantes si existía algún asunto general que tratar, y al no existir ningún otro asunto general a tratar, siendo las **14:21** horas, se dio por concluida la reunión.



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA

Comisión de Igualdad

LXVIII/CI/05

DIPUTADA IRLANDA DOMINIQUE MÁRQUEZ NOLASCO
PRESIDENTA

DIPUTADA XOCITL CONTRERAS
SECRETARIA

Nota. La presente hoja de firmas pertenece al Acta No. 5 de la Comisión de Igualdad celebrada el día 29 de enero del 2025..